
Первомаю — Ъостогтую встречу !

НамПЕРВЫЕ ПОДАРКИ отвечают
отделочники первого управления домо-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Сейчас здесь хозяйничают 
строительного комбината.

В третьем и четвертом 
маляров и штукатуров из

подъездах первого дома мы встретили 
бригады конечной продукции С. Бого-

Дома-близнецы. Оба они шестидесятиквартирные. Их фундамен
ты закладывались одновременно. И в строй они войдут вместе.

( Антонина Репина, кото- 
• рую вы видите на нашем 
' снимке, работает стропалем

в бригаде М. 
строительном 
Она всегда 
полняет свои

Колова в 9 
управлении, 

аккуратно вы- 
обязанности,

создавая тем самым условия 
для ритмичной работы кол
лектива.

Четырехмесячный план—досрочно!
С подъемом работают строители пятого управ

ления. В эти дни они завершают на улице Кар
ла Маркса отделку дома жилищного кооператива 
№ 38, сдают кинокомплекс под монтаж оборудо
вания.

Сейчас полным ходом идет кладка стен друго
го 48-квартирного дома в поселке завода желе
зобетонных изделий имени Ленинского комсомо
ла. Каменщики дали слово завершить возведение 
стен до 25 апреля.

В январе на улице Щорса бригада Пет-

рова начала возводить школу на 964 места. 
И кирпичную кладку, и кровлю намечено закон
чить не позднее 28 апреля.

Все это позволит строителям досрочно выпол
нить четырехмесячный план собственными сила
ми и по генеральному подряду. Производительность 
труда намечено повысить сверх планового зада
ния на 1,5 процента, а себестоимость строитель
но-монтажных работ снизить на 0,25 процента. 
Все работы предусмотрено выполнять с хорошим 
и отличным качеством,

молова. Звенья Тамары Сапоговой и Галины Киселевой наклеивают 
обои, красят окна, грунтуют полы, готовят под окраску двери. Они 
решили здесь через четыре дня завершить отделку тридцати квар
тир.

В соседних подъездах трудится бригада маляров П. С. Рогова.
В минувшем году она отделала 250 квартир. В нынешнем решила 
сделать 300, выдать на них гарантийные паспорта. Намечено так
же внедрить в бригадах хозяйственный расчет.

Четырнадцать дней назад маляры начали отделывать 26 квар
тир. В ближайшее время они закончат здесь работы. Это будет их 
первый трудовой подарок Первому мая.
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ф Внимание: школы! * Комсомольские горизонты

В номере 19 нашей газеты 
было помещено фотообвине
ние, рассказывающее о бесхо
зяйственности на строитель
стве тубдиспансера.

Редакции ответил начальник 
10 управления треста Сверд- 
ловскхимстрой тов. Паламар- 
чук. Он сообщил, что опубли
кованный материал был об
сужден на оперативном сове
щании инженерно-технических 
работников. Производитель ра
бот тов. Бородастое и мастер 
тов. Орлов предупреждены. В 
настоящее время на строи
тельном объекте наведен по
рядок.

* * *

«ДАЙТЕ НАМ МОНТАЖНЫЙ 
ПИСТОЛЕТ». Так , назывался 
материал, напечатанный в 20 
номере газеты.

Как сообщил редакции глав
ный инженер домостроитель
ного комбината тов. Ельцин, 
приняты меры к тому, чтобы 
обеспечить строительные уп
равления монтажными писто
летами.

В 7 управлении такой писто
лет имеется. 1 и 13 управлени
ям он будет выдан в ближай
шее время.

Быть новоселью!
Старожилы помнят: улица 

Щорса была загородной, небла
гоустроенной. Теперь она покры
та асфальтом. Проложены троту
ары. На деревянные избушки на- 
ступают многоэтажные дома. 
Они теснят их со всех сторон.

Вот три этажа нового 
корпуса. Тут же возвышается 
башенный кран. Заходим во 
двор. Рядом с первым корпусом 
возводится второй. Между ними 
будет крытый переход.

...Мы на строительстве новой 
школы на 964 места. . Полтора 
месяца назад здесь можно было 
увидеть только фундаменты. 
Потом из пятого управления 
пришла бригада каменщиков 
Юрия Федоровича Петрова. Сей
час она начала кладку стен вто
рого корпуса, в котором разме
стятся актовый и спортивный 
залы и столовая. Кроме того, в 
школе будут оборудованы физи
ческая и химическая лаборато
рии, мастерская. Во дворе раз
местятся спортивные площадки.

Каменщики работают слажен
но. Чтобы быстрее закончить 
свое задание, они разделились 
на две смены. Одновременно 
строители возводят здание транс
форматорной подстанции и ре
конструируют котельную.

— К 10 апреля, — рассказы
вает прораб Федор Иванович Ко- 
бяшов, — мы решили сдать 
школу сантехникам и электри
кам, чтобы они приступили к 

монтажу оборудования. Но беда 

в том, что нас подводят постав
щики. Не хватает изделий на 
кровлю. Их поставляет нам за
вод имени Ленинского комсомо
ла. График выдерживается не 
всегда и это создает дополни
тельные трудности. Задерживают 
и деревообделочники треста 
Стройдеталь № 70. Но это, так 
сказать, временные трудности. 
Школу сдадим все равно в срок.

Да, намерение у строителей 
хорошее. Пройдет еще немного 
времени, и школа справит свое 
новоселье.

А. ГУСЕВ, 
рабочий.

Растет сибирский 
богатырь

Недавно на календаре Зап
сиба появилась цифра 100. 
Это значит, что через сто дней 
новый сибирский богатыоь 
даст стране первый прокат. 
Этот рубеж строителями про
катного стана «250» отмечен 

достойная 
награда

В минувшем году среди комсо
мольских организаций было раз
вернуто соревнование под деви
зом: «Резерв каждого молодого 
труженика — в фонд большой хи
мии». Активное участие принима
ли в нем юноши и девушки заво
да железобетонных изделий име
ни Ленинского комсомола. Они 
совершенствовали и механизиро
вали производственные процессы. 
За двенадцать месяцев комсомоль
цы внесли 86 предложений. Пять
десят пять из них внедрили и вне
сли в общенародную копилку 35 
тысяч рублей. Городской комитет

первыми актами на готовые 
объекты. Вдвое быстрее соо
ружена 75-метровая дымовая 
труба. Накрыт вальцетокарный 
цех. Выведена на нулевую от
метку арматура насосной 
станции, закопавшейся в зем
лю на 26 метров. Строители 
обещают сократить сроки сда
чи стана на четыре месяца и 
пустить его в июне.

Под очередную 
турбину

Среднеуральск. На СУГРЭСе 
готовятся встретить еще од
ного мощного «работника». В 
новом блоке электростанции 
закладывается фундамент под 
теплофикационную турбину. 

комсомола рассмотрел итоги со
ревнования и определил победи
телей. Комсомольская организа
ция завода им. Ленинского ком
сомола награждена Похвальным 
листом.

Личная
н/гог^амма

На собрании комсомольцы кас
сетного цеха завода железобетон
ных изделий им. Ленинского ком
сомола говорили о личном уча
стии молодежи в жизни коллек
тива, о совершенствовании орга
низации труда и производства. 
Крановщица В. Басаргина пред

Она создана на Свердловском 
турбомоторном заводе и яв
ляется одной из наиболее 
мощных в стране.

Пуск нового агрегата плани
руется в нынешнем году. Это 
увеличит подачу тепла для 
Свердловска в полтора раза.

Итоги и задачи
Состоялся партийно-хозяйст

венный актив Средне-Ураль
ского совнархоза. Был обсуж
ден вопрос об итогах работы 
коллективов предприятий эко
номического района в прош
лом году и задачах на 1965 
год. С докладом об этом вы
ступил председатель Средне- 
Уральского совнархоза В. В. 
Кротов. Выступавшие в пре
ниях партийные и хозяйствен

ложила: пусть каждый комсомо
лец посмотрит на своем участке, 
какой вклад может сделать в 
повышение культуры производст
ва и улучшение качества выпус
каемой продукции. Сама она тут 
же дала слово освоить еще одну 
специальность, не допускать про
стоя крана. Юноши и девушки 
поддержали ее и в решении запи
сали: каждому комсомольцу при
нять активное участие в борьбе 
за добротность и долговечность 
изделий. Сейчас в комсомольское 
бюро поступили первые обязатель
ства.

В. ПАКИН, 
секретарь заводского 
комитета комсомола.

ные работники говорили о пу
тях борьбы за досрочное вы
полнение семилетнего плана, 
о доведении выпускаемой 
продукции до уровня лучших 
образцов. Присутствующие 
.единодушно приняли социа
листические обязательства на 
1965 год и обратились к тру
женикам Приднепровского и 
Южно-Уральского экономи
ческих районов с предложе
нием продолжить традицион
ное соревнование за досроч
ное выполнение семилетки.

В работе актива приняли 
участие секретари Свердлов
ского обкома КПСС К. К. Ни
колаев, В. И. Довгопол, М. А. 
Сергеев, К. А. Замирякин и 
Л. А. Мишин, а также заме
ститель председателя совнар
хоза РСФСР Д. П. Сирый.
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ШШ Щ ШЩШ!
В НАШЕМ управлении 

звание коллектива ком
мунистического труда 

присвоено бригадам маляров 
Т* Отрадновой и Е. Марьен- 
киной. Плохого о них ничего не 
скажешь. Работают замечатель
но и все-таки порою о них ду
маешь с тревогой. Неровно у 
них идет жизнь. То они актив
но участвуют в общественной 
жизни, то в их деятельности на
ступает затишье. Подскажут ру
ководители, вновь наступает 
оживление. Без «толкачей» не 
проявляют собственной инициа
тивы.

Иные говорят, что они не 
знают, что делать дальше. Сог
ласиться с таким доводом не 
так легко. Да, люди идут пер
выми. Им труднее. Но на то и 
первые, чтобы не падать духом 
и прокладывать путь другим. 
Не зря ведь люди назвали их 
разведчиками будущего. Труд
но согласиться еще и потому, 
что в бригадах есть профсоюз
ные и комсомольские группы. 
Если использовать их в полную 
меру, то можно достигнуть 
многого.

Кроме того, в заповедях 
бригад коммунистического тру
да говорится не только о до
стижении высокой производи

тельности, но и о воспитании лю
дей в духе морального кодекса 
строителя коммунизма. Пусть 
каждый, кто имеет звание, 
спросит себя, а все ли он сде
лал, все ли выполнил заповеди, 
помог ли товарищу из дпугой 
бригады, внедрил ли у себя на 
участке какое-нибудь новшест
во? Тогда многие поймут, что 
им не нужны опекуны, няньки
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В основу— 
идеологическую работу

На территории завода имени Ленинского комсомола расположен 
растворобетонный узел второго стройуправления треста Сверд- 
ловскпромстрой. Здесь работает коллектив коммунистического 
труда.

Как живут здесь люди? Что нового у них? О чем думают, меч
тают? Что принесло в их жизнь коммунистическое соревнование?

Обо всем этом мы попросили рассказать мастера растворобетон
ного узла И. В. ЧАСОВНИКОВА,

— Звание коллектива комму
нистического труда нам .было 
присвоено в конце апреля 1963 
года. Люди у нас работают хоро
шо. Учились. Был свой экономи
ческий кружок. Ходили в культ
походы. Вот нам и нашли воз
можным присвоить звание.

Пос) контролем 
общественности
Председатель объединенного 

постройкома домостроительного 
комбината М. В. Бобров побы
вал в тресте Базстрой {г. Крас- 
нотурьинск) и познакомился там 
с организацией соревнования за 
коммунистический труд. На во
прос редакции, что есть интерес
ного у краснотурьинских раз
ведчиков будущего, он сообщил:

— В тресте Базстрой сумели 
разработать условия соревнова
ния. В них намечены основные на
правления. Обязательства бо
рющихся за звание ударника и 
коллектива коммунистического 
труда систематически проверя
ются, обсуждаются.

Иными словами, разведчики 
будущего всегда находятся под 
контролем общественного мне
ния и поэтому бригады знают, к 
каким рубежам идут до при
своения почетного звания и 
после.

Продолжаем разговор о соревновании за коммунистический труд

и «толкачи», а требуются добрые 
советчики, у которых можно 
получить поддержку в любом 
начинании.

Бесспорно, мы со своей сто
роны, видимо, делаем не все, 
что-то упускаем, но сказать, 
что коллективам, которые имеют 
почетное звание и борются за 
него, мы не уделяем внимания, 
нельзя. Отчеты бригад Е. Ма- 
рьенкиной заслушивали на пар
тийном собрании, а Т. От

Нужны ли первопроходцам 
„толкачи“?радновой — на заседании по- 

стройкома. Отмечали добрые 
ростки в жизни этих коллекти
вов, сказали им, что они недо
статочно проявляют инициати
вы, мало еще помогают дру
гим бригадам. С замечаниями 
согласились, а настоящей ак
тивности каждого члена в на
званных бригадах пока не за
мечается.

Мы понимаем, что новые 
качества люди не могут выра
ботать за короткий срок, но 
усилия прилагать должны.

Недавно пришли ко мне два 
человека из бригады Е. Марь- 
еикиной и попросили перевести 
их в другую бригаду. Странно 
не то, что они желают перей
ти, а то, что в коллективе ком
мунистического труда это ни
кого почти не взволновало, не

А как сейчас обстоят дела? 
Все те же люди (Работают, со
став у пас постоянный. Многие 
уже на растворном узле по многу 
лет — Анна Даниловна Демина, 
Зоя Степановна Егорова, Зоя Ра
химовна Рахимова, Иван Михай
лович Ватагин... Впрочем, так пе
речислить можно почти всех.

Многие из наших строили за
вод имени Ленинского комсомола. 

На стройках страны

заставило критически посмот
реть на взаимоотношения меж
ду людьми. Видимо, ждут 
«толкача», подсказчика.

Что же предпринимать? 
Лишать бригаду звания? Счи
таю эту меру крайней, хотя со
гласен, что звание не может 
быть вечным. Только со сняти
ем его спешить не следует. 
Идти нужно другим путем. 
Учить людей, воспитывать, рас
ширять их кругозор.

Все это в какой-то мере де
лается. Молодые учатся в шко
лах рабочей молодежи, техни
кумах, институтах. Но есть в 
бригадах коммунистического 
труда и такие, которым обстоя
тельства или возраст не поз
воляют сесть на школьную 
скамью. Думаю, что целесооб
разно организовать обществен
ный институт бригад и ударни
ков коммунистического труда. 
На его занятиях, видимо, надо 
рассказывать о том, что хоро
шего делается в тех или иных 
коллективах, читать лекции по 
определенным отраслям знаний 
и определенной программе.

Здание растворобетонного узла 
было построено одним из первых, 
нужно было снабжать стройку 
«хлебом», как образно называют 
строители нашу продукцию.

А после стали выдавать раст
вор и бетон для разных строек 
города.

Сейчас везде идет борьба за 
качество. Коснулась она и нас. 
Стремимся выдавать добротную 
продукцию.

Есть у нас школа коммунисти
ческого труда. Занимаемся по те
ме: «Характер нашей эпохи и ге
неральная линия международного 
коммунистического движения ». 
Кроме того, на занятиях обсуж
даем свои производственные де
ла, рассматриваем вопросы каче
ства, техники безопасности.

Нам дают на перевоспитание 
некоторых людей. Но, к сожале
нию, идеологической работе в уп
равлении еще уделяется мало 
внимания.

При этом необходимо учиты
вать возраст, интересы и склон
ности людей.

Мы у себя, например, заслу
шиваем отчеты бригад комму
нистического труда, но этого, 
мне кажется, недостаточно. Мо
жет быть, стоит подумать о 
том, чтобы устраивать взаим
ные проверки коллективов раз
ных управлений.

Беспокоит меня еще одна не
большая деталь. Звание мы 

присваиваем, а удостоверения 
людям не выдаем. Нет бланков. 
И получить их нигде не можем. 
Неужели кто-то решил, что 
удостоверения не нужны? Я 
считаю их необходимыми. Ведь 
акт вручения обычно запоми
нается человеку надолго. Види
мо, Главсредуралстрою и обко
му профсоюза рабочих строи
тельства и промышленности 
строительных материалов сле

дует приобрести удостоверения 
для бригад и ударников комму
нистического труда.

В. АНЕЦКИХ, 
секретарь партийной 

организации пятого 
управления.

Создавать условия
для работы

В нашем, управлении пока толь
ко одной бригаде присвоено зва
ние коммунистической — камен
щикам, возглавляет которых 
А. Ланкевич. Борются за почетное 
звание бригады плотников тт. 
Останина, Бабинцева, Слепухова.

Но надо сказать, что коммуни
стическое движение еще не полу
чило должного развития. В брига
дах есть немало хорошего, но есть 
и промахи.

Бригада А. Ланкевича, напри-

МОСКВА. На Карачаров
ском механическом 
заводе начат серий- 

ный выпуск новых трубча
тых телескопических мо
бильных башенных Ьранов, 
разработанных специальным 
конструкторским бюро 
Главмосстроя. Эти краны, 
предназначенные для строи
тельства 10-этажных домов 
из сборных элементов, мо
гут поднимать конструкции 
весом до 8 тонн, в то вре
мя как грузоподъемность их 
предшественников только 5 
тонн. Они отличаются так
же большой маневренностью 
и устойчивостью. По мере 
того, как растут стены дома, 
«вырастает» и кран. Теле
скопическая (раздвижная) 
труба может раздвигаться 
на высоту от 20 до 42 мет
ров. Кран доставляется на 
стройку в собранном виде, 
тогда как другие краны та
кой же грузоподъемности 
при перевозках приходится 
демонтировать и вновь мон
тировать на месте.

На снимке: сборка башен
ных кранов.

Фото Г. Никитина. 
Фотохроника ТАСС.

Растут 
рядЬ1...

Бригады каменщиков 
А. Кренева, отделочни
ков Ф. Имашевой, плот
ников А. Носкова, бетон
щиков С. Тюркина уже 
завоевали почетное зва
ние коллектива комму
нистического труда.

Двенадцать человек 
удостоены звания удар
ника коммунистическо
го труда. Это плотники 
Г. В. Самойлов, Г. Н. 
Николаев, Н. Ф. Плет
нев, бетонщик В. Ф. Ско- 
белин, каменщик Б. П. 
Топорков и другие.

В тресте Свердловск- 
сельхозстрой продолжа
ет шириться движение 
за коммунистический 
труд. Все новые и но
вые рабочие вступают в 
соревнование.

В настоящее время за 
почетное звание борют
ся 14 бригад. Среди 
них — маляры Р. Г. Ка
римовой, плотники Н. К. 
Резниченко, штукатуры 
АЛ. Д. Малыгиной, О. М. 
Луневой.

Коммунисти ч е с к и е 
бригады и те, что бо
рются за высокое зва
ние, добросовестным 
трудом, достойным по
ведением в быту заслу
живают уважение това
рищей. Большая у них 
сила примера.

мер, трудится отлично. Но есть 
случаи неправильного поведения 
в быту, грубость в обращении с 
людьми.

Сейчас этот коллектив принял 
новые повышенные обязательства 
в честь праздника 1 Мая, в кото
рых записаны и пункты по уси
лению воспитательной работы.

Все это вопросы, конечно, вну
треннего порядка.

Но есть и причины, не завися
щие от нас, но отрицательно ска
зывающиеся на развитии комму
нистического движения.

Недочеты в планировании, 
трудности с обеспечением фронта 
работ и строительными мате
риалами мешают налаживанию 
соревнования.

Очевидно, что люди из бригады 
коммунистического труда во всех 
трудных случаях должны быть 
оптимистами. Но не менее оче
видно и другое — принцип мате
риальной заинтересованности ос
тается в силе для всех. И на од
ной бодрости далеко не уедешь. 
Необеспеченность материалами 
или фронтом работ так же отри
цательно сказывается на бригаде 
коммунистического труда, как и 
на любой другой.

У людей понижается . настрое
ние, меняется отношение к обще
ственным делам и начинаниям.

Поэтому прежде всего надо соз
давать нормальные условия для 
работы людей.

Л. КУЗНЕЦОВА, 
председатель постройкома

4 управления.



3 стр. Свердловский строитель — — 24 марта 1965 г.

СЛАВА ГЕРОЯМ КОСМОСА!
4 п МАРТА 1965 года в 
I П Ю часов по москов- 
I V скому времени в 
Советском Союзе на орбиту 
спутника Земли мощной ра
кетой-носителем выведен 
космический корабль-спут
ник «Восход-2», пилотируе
мый экипажем в составе 
командира корабля летчика- 
космонавта полковника Бе

ляева Павла Ивановича, 
второго пилота — летчика- 
космонавта подполковника 
Леонова Алексея Архипови
ча.

В 11 часов 30 минут по 
московскому времени при 
полете космического корабля 
«Восход-2» впервые осуще
ствлен выход человека из

корабля в космическое про
странство.

На втором витке полета 
второй пилот летчик-космо
навт подполковник Леонов 
Алексей Архипович в спе
циальном скафандре с авто
номной системой жизнеобес
печения совершил выход в 
космическое пространство, 
удалился от корабля на рас

стояние до пяти метров, ус
пешно провел комплекс на
меченных исследований и 
наблюдений и благополучно 
возвратился в корабль.

19 марта в 12 часов 02 
минуты по московскому вре
мени космический корабль 
«Восход-2», пилотируемый 
экипажем в составе команди
ра корабля полковника Бе

ляева Павла Ивановича и 
второго пилота подполковни
ка Леонова Алексея Архипо
вича, благополучно призем
лился в районе города 
Перми.

Посадка ,'произведена ко
мандиром корабля полковни
ком Беляевым с использова
нием системы ручного уп
равления.

ЛО^Ли!
Как земля 

ни силится, —
Т щетно

спорить ей
С богатырской

силищей 
Чудо-кораблей,
Отпускает

нехотя
Сыновей 

в полет,
А они:

«Поехали!»
Конь горяч

«Восход»!
Ходят звезды

солнцами:
С лиц

смахнули грусть,.. 
Космосопроходцами 
Славна

наша русь!
В. ЕЛИСЕЕВ, 

монтажник-верхолаз 
управления механизации Ле 2-

ПАВЕЛ Беляев — один из 
самых старших в отряде 
космонавтов. И еще — он,

кажется,
морской летчик.

единственный среди них
Летную школу

он окончил в 1943 году. 
Ейское училище. Выпуск 
шелся на День Победы, 
чение — Дальний Восток.

Затем 
при- 

Назна-

Служба выпала трудная. До

Второй пилот космического корабля-спутника «Восход-2» 
летчик-космонавт подполковник Алексей Архипович Леонов.

Снимок В. Черединцева. (Фотохроника ТАСС).

КОСМОНАВТ Алексей Лео
нов вместе с космонавтом 
Павлом .Беляевым состав-

ляли экипаж корабля.
Космонавт-художник! Нет, он

был очень рад, когда услышал: 
«Ну, давай!».

Но не прошло и минуты, как 
он, кряхтя и охая, поднимался с 
земли.

1956 года Беляев нес охрану 
воздушной границы. Частые ту
маны, сложный рельеф — сопки, 
облака, которые садятся ниже 
сопок. Потом академия. Осталось 
сдать государственные экзамены, 
когда Павел Беляев оказался пе
ред комиссией, которая предло-
жила не очень понятную, 
казавшуюся увлекательной

не профессионал-живописец. 
Но человек, влюбленный в жи
вопись, давно подружившийся с 
кистью и красками. В его твор
ческой биографии есть даже вы
ставка его полотен. Это было в 
части, где Леонов служил перед 
тем, как прийти в отряд космо
навтов. Выставку организовал 
женсовет полка, как раз накану-

Конечно, все это далеко не са
мое важное в жизни космонавта 
Алексея Леонова. Но наше более 
обстоятельное знакомство состоя
лось не так давно.

Когда Алексей услышал мой 
первый вопрос, как он пришел в 
отряд космонавтов, — он усмех
нулся, -СЛОВНО вспомнив что-то
з а ба в ноб

не отъезда Леонова на медицин- 1 _ я сл,ужил тогда в летНой ча. 
сти. Приехала из Москвы комис-скую комиссию. Увы, он больше 

не увидел своих натюрмортов и 
пейзажей. Выставку растащили по 
домам. Наш художник не огор
чился:

СИ1Я. Какая, 'Зачем — никто тол-
ком из наших ребят не знал. По
том говорят: будут отбирать

ту «летать на очень,
большой высоте». Со-

но по- 
рабо- 
очень

— Значит, понрави
лось. И то хорошо!

Мне несколько раз

лучших летчиков. Меня командир

гласился. Но после ака
демии попал в один 
полк, потом в другой, в

приходилось разговари
вать с Алексеем. И всегда впле
талась в беседу дорогая ему те
ма. То о Репине, о передвижни
ках, то об итальянских мастерах 
вспомнит мой собеседник. А не
давно, когда шла речь о том, что, 
может -быть, близка его очередь 
лететь, Алексей неожиданно 
хлопнул руками по коленям и 
засмеялся:

— Я обязательно возьму с со
бой в корабль краски или, на ху
дой конец, цветные карандаши.

Добродушие сильных воспето 
еще в русских былинах. Я гово
рю об этом потому, что уже не 
так давно в Москве один из кос
монавтов рассказал мне случай 
из жизни Леонова. Группа космо
навтов отдыхала в санатории. Во
круг ребят все время крутился 
какой-то парень, видимо, недю
жинной силы. Несколько дней 
приставал к Алексею: «Давай 
поборемся, померяемся!». Как 
ни пытался Алексей его утихо
мирить, тот не унимался. Забияка

Командир космического корабля-спутника «Восход-2» лет
чик-космонавт полковник Павел Иванович Беляев.

Снимок В. Черединцева. (Фотохроника ТАСС).

лись ни с чем. Вернее, при
везли такое заключение: «О, эту 
комиссию никому не пройти!».

Павел поехал без особых на
дежд. К тому же он беспокоил-

— Ну, думаю, прощай, кос
мос! — смеется Павел. — Поло
жили в госпиталь имени Бурден
ко. Приехал Гагарин. Успокаивал 
меня, как мог. Главное — не от-

ПУЛЬС ВСЕГДА РОВНЫЙ
одно из самых тяжелых мест — 
из-за погодных условий. Но имен
но поэтому Павел и увлекся там 
своей летной работой. Вызов в 
Москву на комиссию показался 
вроде бы и неожиданным.

Раньше, чем он, на этой меди
цинской комиссии уже побывали 
несколько летчиков из части. 
Были они и помоложе и покреп
че, как считал Беляев. Но верну-

ся — все ли будет в порядке в числили меня. Но перелом был 
эскадрилье, если придется задер- неудачный, трудный в лечении,
жаться в Москве. потому что около

На первых исследованиях я сухая, питания ей
был почти равнодушен все
равно, думаю, провалюсь, — рас-
сказывает Павел. Но начало

Решил помогать
Но как? Принялся

лодыжки кость 
мало.

своей ноге.
за книги. Исто-

Космический пейзаж
части тоже послал на эту комис
сию. Я, конечно, доволен — все- 
таки в лучших, значит, числюсь.

Взяли в комиссии мое дело. 
Меня отпустили — у меня по 
графику был полет.

И надо же — в этом 
меня случилась авария, 
я сел. Пробил облака, 
тировался и сел...

— И вот начинается

полете у 
Все-таки 
сориен-

раз говор
на комиссии, — продолжает 
Алексей. — Вначале мне пока
залось, что предлагают стать лет
чиком-испытателем. Это мечта 
каждого! Согласен, говорю. Но 
разговор не кончился — объяс
няют, что техника будет другая, 
не самолеты. И вообще дело 
совсем новое и очень, очень 
трудное.

И опять рассказчик рассмеял
ся.

— Понимаете, наверное, пе
рестарались члены комиссии, на-

жимая на 
про себя, 
человека, 
требуется 
ное. Я в 
девушкой

оказалось хорошим.
Конечно, дело было не 

ко в старании, сколько в 
ровье. Но оно оказалось 
отменным, что однажды 
даже перепугались. Это

трудности. И я решил 
что в таком случае от 
то есть от меня, по- 

тоже что-то необыч- 
то время ухаживал за 
и вот почему-то у ме-

ня мелькнул вопрос:
— А жениться можно будет?
Вся комиссия так и покати

лась...

<я

— Конечно, можно!
— Ну, тогда все в порядке!
— В госпиталь на исследование 
попал в первую группу, в ко-

торой были Гагарин, Николаев, 
Быковский, Попович.

Сорок два дня пробыли мы в 
госпитале. Потом, как и все, 
вернулся в свою часть. В части 
у нас народ был очень хороший. 
А тут и вызов что-то задержался. 
В общем летаю, живу спокойно. 
Вдруг — в Москву требуют. Вот 
и все. Я стал космонавтом.

Г. ОСТРОУМОВ.

столь- 
здо- 

таким 
врачи 
было

при испытании на центрифуге.
— Перегрузки стали нара

стать, — рассказывает Павел. — 
Я жду, когда же будет по-настоя
щему тяжело. Жду. И уже начал 
беспокоиться: не пожалели ли 
меня врачи как слабенького. 
Вдруг — центрифуга стоп! Врачи 
бегут ко мне. Глаза испуганные. 
Думаю, плохо мое дело. А они, 
увидев, что я жив-здоров, обра-

рия Маресьева меня надоумила: 
надо нагружать кость, как бы 
тренировать ее. Достал в госпи
тале и припрятал гантели. Две 
штуки по 16 килограммов. Втай
не от врачей клал себе эти ган
тели на плечи, чтобы нагрузка 
побольше была на ногу. И, знае
те, здорово помогло! Как только 
я начал эти тренировки, рентген 
показал, что появилась на пере
ломе мозоль.

довелись, как дети.
— Что же случилось? 

шиваю.
— Такого времени ।

— спра-

на боль-
ших перегрузках еще никто 
показывал!..

не

в 
и

И вот еще одна история. 
Когда Павел Беляев был 
отряде космонавтов, ему,

уже 
как

всем, полагалось сделать серию
парашютных прыжков. Трениро
вались на Волге.

Один из прыжков кончился для 
Беляева печально: сломал ногу. 
Виноват в этом был внезапный 

: резкий порыв ветра. Нога попа- 
: ла на камень — и перелом око- 
: ло лодыжки.

Словом, кость срослась 
теперь ни один хирург 
дерется.

Но лечиться пришлось 
так что перед тем, как

так, что 
не при-

долго, 
взять в

группу, меня снова пропустили 
через комиссию. Здесь все обош
лось хорошо. Но остался у комис
сии один неясный вопрос: не по
явилась ли у меня из-за того йе
удачного прыжка боязнь 
гать?

пры-

Повезли меня туда же, на 
гу. Компанию мне составил 
рин. Он только для того, ч

Вол- 
Гага- 
1тобы

меня воодушевлять, и прыгал 
тогда.

Врачи поступили просто — из
мерили пульс в самолете перед 
прыжком. И после — уже на зем
ле. Пульс меня не подвел.



4 стр. — - г Свердловский строитель — ----- ----- ------- 24 марта 1965 г.

Рассказы
о спортсменах

Румыния

Послежеш.
строительства

в областных состя-прямо
заниях не так уж плохо.

осе-по секретарь

ДРУ-

в 
о

назад 
кол-

. серь- 
наших

в 
для 
для

у нас в 
спортив-

Анатолий 
команды,

бригадир электриков Валентин 
Овечкин, слесари Геннадий Юр
кин и Валентин Сыщенко, газо- 
электросварщик Виктор Шанин 
и механик Геннадий Стоцкий.

Полным ходом, идут работы 
на сооружаемой в горах гид
роэлектростанции на реке Ард-

а насчет 
— по- 
забывай- 
послови-

пешно выступают
Белозеров — капитан

завершения 
этой крупней-

Среди лыжниц
комитета ВЛКСМ Лиза Кокна- 
ева, машинисты башенных кра
нов Галя Бурмакина, Люба 
Озорнина. Валя Кислицина,

И вот результат: 
эстафете 4x5 
мужчин и 3x3

...Еще год-полтора 
мало кто и помышлял 
лективе механизаторов 
езном выступлении 
спортсменов. Не было
то время ни своего 
ного инвентаря, ни своих тре-

ДЕКАБРЬ 1964 
года. На сорев
нованиях, по

священных открытию 
лыжного сезона Ки
ровского района, впер
вые появились лыжни-
ки из управления 
ханизации № 2.
валые тренеры 
команд других
приятий не без 
нии подшучивали

ме- 
Бы- 

из 
пред- 

иро- 
над

молодыми механизато
рами:

— Куда вы прибы
ли, на какие резуль
таты рассчитываете?

И как бы в шут
ку, капитан лыжников 
из управления меха
низации Анатолий Бе
лозеров отвечал:

— Прибыли на со-

ного общества «Труд» на аре
ну вышла молодая команда 
лыжников-механизаторов, спор
тивное мастерство которой уже 
не вызывало сомнений. И не 
случайно поэтому, когда в фев
рале в Нижнем Тагиле оспари
валось первенство среди спор
тивных коллективов строи
тельных организаций области, 
туда выезжали и наши лыжни
ки. Выступая по второй группе, 
механизаторы заняли третье 
призовое место, привезли с со
бой вымпел и грамоту. Скажем

телей подводного спорта — ла
сты и маски.

Надо отдать должное админи
страции и построечному коми
тету управления — ни в чем 
они не отказывали спортсме
нам: из фонда предприятия и 
из профсоюзных средств при
обретался спортивный инвен
тарь, перед ответственными со
ревнованиями ведущие спорт
смены освобождались от рабо
ты для тренировок.

За год с небольшим выяви
лись у нас хорошие лыжники и 
конькобежцы, велосипедисты и 
любители увлекательных ту
ристических походов. Сейчас за 
нашу команду лыжников ус-

По страницам
газет

Заилеще^ся
MOfie б wfiax
В ущелье Чаткала разверну

лась одна из крупнейших строек 
Средней- Азии. Не смолкает гул 
скреперов, бульдозеров, само
свалов. Растут жилые дома. Соо
ружается головная гидростанция 
Чирчикского каскада — Чарвак- 
ская — мощностью более 200 ты
сяч киловатт. Это будет семна
дцатый энергетический узел на 
узбекской реке.

Начало наступления на Чирчик 
было положено ленинским планом 
ГОЭЛРО. В 1926 году здесь за
работала первая на Советском
Востоке гидроэлектростанция.
Сейчас 16 станций каскада дают 
почти 40 процентов всей электро
энергии Узбекистана.

Вблизи Ходжикента скоро воз
никнет Чарвакское водохранили-
ще. Около двух миллиардов 
бометров воды заберет оно 
Чирчика и его притоков.

На берегу водохранилища

ревнования, 
результатов 
смотрим. Не 
те народную 
цу: «Цыплят 
ни считают».

женщин команда лыж
ников-механизаторов, выступав
шая по второй группе, заняла 
первое место, получила пере
ходящий вымпел и грамоту.

Наступил 1965
Уктусских горах

ГОД. На 
собрались

лыжники строительных органи
заций Свердловска. Идет борь-
ба за 
вновь 
группы 
заторы

первенство города. И 
среди команд второй 
— спортсмены-механи- 
во главе со своим ка-

питаном Анатолием Белозеро
вым. И вновь в зачете 4x5 
для мужчин и 3x4 для жен
щин наши лыжники занимают 
первое место, получают заслу
женные награды — кубок, 
вымпел и Почетную грамоту.

Так неожиданно для спор
тивных авторитетов из город
ского добровольного спортив

неров. Лишь одиночки по вы
ходным дням выходили за го
род на лыжные прогулки. Но 
вот спортивными делами серь
езно занялись комсомольцы, 
руководство спортивным сек
тором возглавил член комитета 
ВЛКСМ молодой прораб 6 
участка Анатолий^, Белозеров. С 
энергией, с душой взялся Ана
толий за создание низового 
спортивного коллектива добро
вольного общества «Труд», ко
торое уже сейчас насчиты
вает в своих рядах 75 человек.

Появился и свой спортивный 
инвентарь. Теперь в распоряже
нии молодых . механизаторов 
70 пар лыж, свыше 20 пар 
коньков, 10 гоночных велоси
педов, для волейболистов — 
сетки и мячи, для любителей 
туристических походов — па
латки и рюкзаки. Есть теперь 
свои настольные теннисы, для 
силачей — штанга, для люби-

токарь Лера Неволина и 
гие.

Заканчивается зимний 
тивный сезон. Сейчас 
физкультурники начали 
готовку к лету. Приводят

спор- 
наши

под- 
в по-

шей в республике ГЭС. она бу
дет производить 400 миллио
нов киловатт-часов электро
энергии в год.

Сейчас на реке Арджеш до
срочно закончено сооружение 
подземного отводного кана
ла, по которому вода от тур
бин будет уходить в русло ре
ки, Его длина более двух ки
лометров. На сооружении бе
тонной плотины строители уже 
подходят к стометровой от
метке. Проектная высота пло
тины — 165 метров. В подзем
ном зале гидроэлектростанции 
смонтируют четыре гидравли
ческие турбины мощностью 56 
тысяч киловатт каждая.

В мире науки

«Волшебный глаз»

ку- 
от

бу-
дет создан гарод-курарт. Пока в 
новых домах живут строители. 
Затем они оставят эти здания для 
Ходжикентского курорта.

На строительной площадке тру
дятся рабочие многих националь
ностей. Имена передовых рабочих- 
бульдозеристов Виталия Иванова 
и Марии Саньковой, каменщика 
Бенгара Майера, грейдериста Ве
ли Гусейнова, электросварщиков 
Владимира Костенко, Мартина 
Ихметова, монтажника Владими
ра Тренько, штукатура Мирхай- 
дара Хакимова, бетонщика Ерга- 
ша Разметова, маляров Хакии 
Ильясовой и Галины Кузнецовой, 
плотников Федора Павлова и Ва
силия Чурикова знает вся 
стройка.

НА Г0ЛУИ1Х'^РАНАХ

ЧУДО-ИГЛЫ
Не совсем обычный полигон 

создан в одном из поселков 
Заполярья. Тысячи стальных 
«игл», внутри которых цирку
лирует вода, пронзили скован
ную вечной мерзлотой зем-
ЛЮ готовится новая пло-
щадь для добычи золота.

Обычно, чтобы пробраться 
з недра, добытчикам драгоцен
ного металла приходится бу
рить или разрыхлять взрыв
чаткой замерзший грунт. Сей
час это не потребуется.

Летом талую воду нагнета
ют насосами по гибким трубо
проводам, а гидроиглы опу
скают в неглубокие скважи
ны. Тепла, которое за не
сколько месяцев отдает вода, 
оказывается достаточно для то
го, чтобы прогреть мерзлый 
грунт.

видит все
Все вещества можно сделать 

прозрачными. Этот смелый за
мысел претворяют в жизнь 
ученые, работающие в области 
интроскопии (слово «интро

скопия» в буквальном переводе 
значит «вижу внутри»). Недав
но создан научно-исследова
тельский институт интроско
пии. В его лабораториях иссле
дователи займутся разработ
кой научных основ и конструк
ций приборов, которые и поз
волят видеть внутри непроз
рачных тел.

Многие излучения — инфра-
красные, 
частицы,

рентгеновы, гамма- 
нейтроны — прони-

зывают любые вещества и де
лают их тем самым «прозрач
ными». С помощью специаль
ных приборов, в которых эти
излучения 
оптические

преобразуются в
видимые,

осуществить «второе
Интроскопия 

никнуть в глубь 
шебное «око» 
лать зримыми

можно 
зрение».

поможет про
вещества. Вол- 
позволит сде- 
биохимические

процессы и заглянуть в нутро 
живой клетки. Вместо теневого 
изображения, получаемого ны
не при рентгеноскопии, медики

ЧЕТВЕРГ, 25 МАРТА
15.50 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 

В гостях у книжки. Неделя дет
ской книги. 16.00 — Юные талан
ты. Концерт детских хореографи
ческих коллективов. 18.00 — Теле
визионные новости. 18.20 — Кон
неот для школьников. 19.20 — ПЕ
РЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. «Полочка-чи- 
талочка». 20.00—-Показывает Сверд
ловск. Как вас обслуживают? 
20.30 — «Певец города». В мастер
ской художника. 21.00 — ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. На стадионах 
и спортплощадках. Первенство 
СССР по боксу. 23.30 — Эстафета 
новостей.

ПЯТНИЦА, 26 МАРТА
11.00 — Художественный фильм 

«Гамлет» (две серии). 13.50 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. В гостях у 
книжки. Неделя детской книги. 
14.00 — Л. Кассиль. Телеспек
такль «Кондуит и Швамбрания». 
2-я серия. 18.00 — На вашей 
книжной полке. 18.35 — Фильм 
для детей «Лисички-сестрички». 
19.10 — Художественный фильм 
«Гамлет» (две серии). 21.45 — ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. «Рассказы 
о героизме». Выступление писате
ля С. С. Смирнова. 23.30 — Теле
визионные новости. 24.00 — Кон
церт заслуженной артистки 
РСФСР В. Левко.

рядок велосипеды любители 
этого вида спорта. Инструкто
ры по туризму Мария Шанина 
и Николай Кошкин разрабаты
вают маршруты интересных по
ходов по родному краю. Среди 
комсомольцев идет серьезный 
разговор о приобретении своих 
моторных лодок, о развитии 
водного спорта.

...Много интересных меро
приятий на летний сезон наме
чают спортсмены-механизаторы. 
И запевалой всех этих хоро
ших дел. душой молодежи, за
нимающейся спортом, по-ппеж- 
нему является Анатолий Бело-
.зеров, которого вы видите 
этом снимке.

Текст А. САФОНОВА, 
мастера УМ № 2.

Фото П. НИКИТЕНКО, 
монтажника.

на

в строю
ГАВАНА. В гаванском порту 

вступил в строй первый во 
всей Латинской Америке пла
вучий док, доставленный сюда 
из Советского Союза. Для ре
монта здесь поставлено пер
вое рыболовное судно.

Док может одновременно 
поднимать 2—3 средних рыбо
ловных тральщика. С помо
щью советских инженеров и 
техников подготовлено 29 ку
бинских специалистов, кото
рые самостоятельно будут его 
обслуживать.

лировать сложные реакции вувидят на экране яркую кар
тину функционирующих внут
ренних органов живых организ
мов.

Геофизики получат возмож
ность наглядно изучать строе
ние земли, геологи — быстрее 
находить подземные кладовые 
ископаемых, интроскопы позво
лят следить за металлом во 
время плавки, разливки, обра
ботки, химики смогут контро-

технологических процессах.
Специалисты проникнут «ис
кусственным глазом» и внутрь 
пластических масс и стеклопла
стиков, керамики.

На снимке: руководитель 
сектора бетатронной интроско
пии Ю. В. Громов подготавли
вает бетатрон к эксперименту.

Фото С. Преображенского. 
Фотохроника ТАСС,
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